# Mieux vaut en rire!

## LE GROS MOT

La gauche Libé est née sous les auspices de Raphaël Glucksmann, qui a lancé le mouvement Place publique. Ce dernier a confié : « Tous les matins. au réveil, je répète le mot "gauche" à plusieurs reprises afin de me convaincre que ça existe encore. » Il devrait essayer le mot « peuple », rien que pour voir.

### ASSIGNATION À RÉSIDENCE

Certains ont profité des élections de mi-mandat aux Etats-Unis pour chercher les gays, les queers, les musulmans, les Latinos ou les Amérindiens parmi les nouveaux élus, sans iamais se demander si les couches populaires étaient mieux représentées ou pas. Adieu, la mixité sociale, vive l'assignation à résidence identitaire !

#### Recherche

L'Arabie saoudite a décidé de se lancer dans le nucléaire. D'où ce sous-titre lu dans le *Figaro*: « Le prince héritier Mohammed Ben Salmane a posé la première pierre d'un réacteur destiné à la recherche ». En cherchant bien, on va peut-être retrouver le corps démembré du journaliste Jamal Khashoggi. ■

### Slogan d'avenir

Yannick Jadot, chef de file des Verts pour les européennes, est formel : « Il faut être honnête, il faut taxer le diesel. » Les écolos ont trouvé le slogan qui va leur permettre de remplir les urnes comme on remplit un bidon de gazole. ■

## PASÇA!

Il est question de faire une adaptation théâtrale du livre *Un président ne devrait pas dire ça...*, chronique du quinquennat de François Hollande. L'ex ne pourra pas interpréter son propre rôle, car il se joue un film sur son impossible retour, ce qui ne lui laisse aucun créneau disponible.

## ON VA DANS LE MUR

Alain Juppé, maire de Bordeaux (LR, tendance Macron), a confié à Sud-Ouest : « Si Macron se plante, on va où ? » La question est ouverte. En revanche, on sait où l'on va s'il réussit : dans le mur. ■

## AU SCANDALE! TOUCHE PAS À MON BRAS!

Au terme d'un échange verbal violent entre Donald Trump et Jim Acosta, reporter de CNN, lors d'une conférence de presse, la Maison-Blanche a suspendu son accréditation, en arguant qu'il avait « touché » le bras d'une jeune stagiaire qui tentait de lui reprendre le micro. Sarah Sanders, porteparole de la présidence, a déclaré : « Nous ne tolérerons jamais qu'un reporter pose sa main sur une jeune femme qui essaie simplement de faire son travail de stagiaire à la Maison-Blanche. » Seul Donald Trump a ce droit.

### QUE DU BONHEUR

Geoffroy Roux de Bézieux, président du Medef, est formel : « La mondialisation heureuse est terminée. » Il est le seul avec Alain Minc à l'avoir connue, ce qui lui donne quelque autorité pour préparer la mondialisation malheureuse. ■

## TOUT S'EXPLIQUE

La philosophe Sandra Laugier et le sociole Albert Ogien ont analysé dans une trib publiée par Libération la crise de la social-dércratie, le succès des populismes et « la mondes despotismes ». A leurs yeux, le phénome est dû à la volonté de « ne pas voir les femmaccéder aux responsabilités » et la preuve q « la misogynie reste le moteur politique le mie partagé au monde alors que certains se plaisaic à en faire la caractéristique d'un Orient arriér. Moralité: tout changera quand des femm comme Theresa May et Angela Merkel accéd ront au pouvoir et qu'elles pourront s'inspir du modèle en vigueur dans ce pays merveille qu'est l'Arabie saoudite.

## DROIT INTERNATIONAL

Eric Zemmour, qui ne recule devant rien, justifie le rôle de la police française dans les rafles de juifs de l'été 1942 : « Dans toutes les conventions internationales, le vaincu doit se soumettre au vainqueur. Et doit soumettre sa police au vainqueur. » Les juifs déportés de France ont donc été assassinés dans le respect du droit international et la soumission aux nazis était un grand devoir... ■

## DE L'EAU, SVP

Le philosophe Lucien Sève, spécialiste de Marx, déclare dans l'Humanité: « Nos malheurs ont pour cause non pas trop de communisme, mais au contraire tragiquement pas assez. » C'est comme si l'on disait à un noyé ayant échappé à la mort de justesse qu'il a manqué d'eau.

### LANGUE UNIQUE

Parrainé par Angel Merkel, le Bavarois conservateur Manfred Weber, membre de la CSU allemande et nouveau chef de file de la droite européenne est donné gagnant pour succéder à Jean-Claude Juncker à la tête de la Commission de Bruxelles. On ne lui reconnaît qu'un handicap: il ne parle pas français, alors qu'à son poste il lui faut maîtriser les trois langues officielles (français, anglais, allemand) de l'UE. Mais, dès lors qu'il maîtrise la vraie langue unique, celle des marchés, il a toutes ses chances.

38 / Marianne / 16 au 22 novembre 2018